

¡Ante el soviét!

Solo la República puede salvar a España. Vedlo claramente. En el mundo, en este nuevo mundo que se abre de par en par a la vida al estrépito de la demolición de los grandes y pequeños imperios, no serán otorgadas por ningún tiempo instituciones sociales ni poderes que se formen por inspiraciones ultraterrenas. No habrá, pues, más que un poder: el del pueblo. Todo estado que se resista a esa ley que hoy se impone de modo fatal e inflexible, será barrido por el oleaje de esa mar embravecida que repulsa los más férreos y pétreos réginemes de Europa. Y cuando desde las entrañas de Rusia, Alemania y Austria surgen las nuevas formas y los nuevos poderes, quien, dentro de España, osará exigir que constituyamos la excepción en el mundo?

Aquellas naciones que, anticipándose a esta hora solemne, se dieron a sí mismas una expresión de soberanía sustancialmente democráticas, en las conferencias de la paz que han de cerrar el período de las guerras, tendrán una especial consideración de naciones ponderadas. Pero estas otras naciones que, contra las exigencias de los tiempos permanentemente esclavizadas a los poderes tradicionales y vetustos, para nada serán consideradas, porque ante la conciencia mundial son naciones imponderables.

Una monarquía que dejó perder un grande imperio colonial, sin honor y sin gloria; una monarquía que mantuvo partida en dos Naciones y en dos pueblos la península Ibérica; una monarquía que dejó consumir las esencias nacionales en una política estúpida de camarillas y de bárbaros egoísmos; una monarquía que ha sumido a España en el actual estado de decadencia, incapacitándola para haber intervenido en la pasada contienda, con la gallardía y la serenidad exigidas de consuero por el interés material y por la dignidad de la patria, podrá ser considerada en el congreso de las naciones libres como una representación del espíritu de este pueblo; como una expresión de las aspiraciones de este pueblo; como una garantía del honor de este pueblo?

Y nosotros mismos, al recordar las humillaciones sufridas de todos lados y en todo momento, durante estos últimos años, desdeñados por todos los beligerantes, intervenidos por todos los beligerantes; ¿podemos considerar que el poder monárquico es la alta y soberana concreción de nuestra voluntad, de nuestro decoro, de nuestros derechos, de nuestras justas aspiraciones?

La monarquía impuesta a España por una corruptel política secular, ha fracasado en España. Hora es ya que los que asumen hoy los poderes del Estado español, los entreguen por entero a la soberanía popular, sin violencia, sin necesidad de más graves intimidaciones. España entera, con los ventanales del espíritu abiertos sobre esos campos de batalla y sobre esos imperios que desaparecen encendidos por la cólera de la justicia nativa de las muchedumbres, debe aprestarse con

toda urgencia a recoger del arroyo los poderes del Estado, pues que en el arroyo están abandonados y hechos grones. Las clases todas de la sociedad, especialmente las clases burguesas y proletarias, tienen el deber de declararse por la República, para salvar la nación. Tienen el deber de salvaguardar la República para asegurar la salvación de España. La República—que es el pueblo mismo,—sabrà resolver, todos los pavorosos problemas que hoy dificultan la vida normal de España. ¿A quien confiar la República? A ninguna persona; solo al pu blo. ¿A quien conferir la responsabilidad de dar forma y estado a la conciencia republicana de España? Al primer hombre capacitado que inicie la transformación política. ¿Lerroux? ¿Pues Lerroux! Dicho: «Por salvar a España y a la República de la anarquía, firmaré en escríptulos sentencias de muerte. ¡Conformes! Pero, nosotros, para salvar el interés y la dignidad de España y de la República, ejecutaremos sin escríptulos a Lerroux, si Lerroux es incompatible con aquellas concepciones de la verdadera democracia. Para gloria de la humanidad, se han abolido ya los poderes irresponsables, y el que alborca sobre el horizonte de España, no se verá libre de comparecer ante el tribunal del pueblo, ni de ser ajusticiado. Momentos difíciles son estos: horas de actividades colectivas y de graves y hondas preocupaciones individuales. Quien no se apresie a defenderse, sucumbirá; y si los españoles todos, sordos al recio son de estas horas decisivas, permanece mos inertes, habremos matado a España.

Miguel de Bustos.

Algo más que la muerte

Quando ya le habíamos dedicado el oportuno responso, la radiotelegrafía nos dice que el Krompitz, no solamente huyó desertando del cumplimiento de sus deberes militares como General en activo sino que se halla sano y salvo. Nosotros celebramos que lo del fusilamiento fuera una patraña. Hay cosas que no se pagan con la pérdida de la vida. Lo menos que se debe hacer con quien provoca una tragedia tan monstruosa como la que ha tenido efecto, es que se dé cuenta de la tempestad de horrores que desencadenó sobre el mundo; que comparezca ante un tribunal para que se juzguen sus crímenes, que oiga al relator un cúmulo de pruebas calofrías; que perciba en derredor los rugidos de la cólera popular, para que comprenda la magnitud de su culpa. En caso s como el del Kaiser y el Krompitz, la muerte es una liberación, un descanso, lo mejor que puede apetecerse.

Así lo ha entendido un capitán alemán internado en Zaragoza, que no ha querido sobrevivir a la catástrofe del imperio y se ha degollado tranquilamente. Más respeto merece esta víctima del pangermanismo que el expíncipe imperial. Aquel, al menos, aunque bárbaro, fué consecuente. Pe o el Krompitz, sobre no haber logrado gran cosa, ha quedado como un vulgar cobardón al huir, sigilosamente, abandonando a su esposa y a sus hijos. Dicen que lloró al firmar el acta de renuncia a la corona. Debíó su madre repetirle lo que dijo a Bohadil la suya. Porque su deber era haberse dejado matar al frente de sus tropas luchando, contra el enemigo. Así, ya que no el aplauso, hubiere merecido el respeto. Pero estos principios de ahora parecen damiselas. Por algo se ha hablado delante del homosexualismo en Alemania. Colosales para el pillaje, bravos como jabatos para fusilar ancianos y martirizar niños, pero febles como jóvenes clonéticas cuando hay que arriesgar la vida. Desde el cuartel general, borracho de champaña, luego de epíparas cenar, y a cubierte de las balas de cañón, es fácil lanzar insultos retos al mundo. Pero quien tal hizo, está obligado por decoro a demostrar, en la hora de la derrota, que no se tiene aprecio a la existencia. Ya que no se pueda pasar a la historia como un gran caudillo, que se quede, al menos, como un valiente. No arrostrar la situación, ponerse en fuga presa del pánico, es impropio de un expíncipe heredero. Nesotros, —lo confesamos,—teniamos mejor concepto del valor personal de los Hohenzollern. Pero el tiempo se encarga de dar lecciones prove hísticas. Los que, fanáticamente, creían en la misión divina del Kaiser, habrán recibido un desencanto enorme; se habrán persuadido de que lo que ellos idolatraban era un uniforme aparatoso, que contenía un hombre de peores sentimientos que los demás, más ambicioso que ninguno, y con menos valor que la genralidad de sus súbditos. Y por est, por un falso días enfatuado, me eca el mundo sufrir los horrores de una guerra tan piadosamente cruel? ¿Se paga eso con cienavidas que se entreguen al verdugo? No; la expiación debe ser tan terrible como la culpa, para escarmiento de megálomanos. An el ex-amo de Alemania, debendeshilar los niños martirizados en Bé gica, para reclamarle las manos que las hordas militares mutilaron, levantando los muñones en un gesto de implacable condenación; y las viudas y los huérfanos, y los ciegos y todos los que fueron víctimas de la barbarie de la soldadesca, deban acudir a apostar a quien, en un loco sueño de dominación, holló el derecho y la justicia. Hay que ser inexorable, porque, como dijo Victor Hugo, «a los ojos de la conciencia humana no se cambia la figura del asesino aunque leve, en vez de gorro del presidente, la corona de un emperador».

Eduardo Andicoberry

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la samblea que, con el caracter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente. El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara. El Secretario.—Enrique Rull.

Muy interesante

En breve publicaremos en folletín, varios trabajos de reputados escritores almerienses, en los que se hace un ameno y detenido estudio del Clima de Almería. Dichos artículos los consideramos de interés y a la exposición de bellezas bondades y atrayentes cualidades que tiene Almería por su Excelente clima. se unirá la amabilidad que hará sean acogidos con agrado por los lectores de EL DIA.

En el Ayuntamiento

Orden del día. Para el Cabildo de hoy 18 registrá el siguiente: —Oficio del señor Administrador especial de rentas arrendadas, remitiendo relación de lo recaudado por espectáculos públicos, durante el mes de Octubre último. —Proyecto de prolongación de 10 metros de galería, en la fuente redonda de esta capital. —Oficio del señor gobernador civil de la provincia, aprobando el Reglamento de la Beneficencia municipal con las modificaciones que en dicho oficio se expresan. —Certificado del señor Arquitecto de las obras ejecutadas en el

nuevo Matadero, durante el mes de Septiembre último. —Informes de la Comisión de Ornato. —Expediente de liquidación de débitos de la Sociedad Lebon y Compañía. —Proyecto y pliegos de condiciones para el arrendamiento de los impuestos sobre cédulas personales, casinos y circulos de recreo y carruajes. —Cuenta de los señores farmacéuticos por los meses de Julio Agosto y Septiembre último. —Carta circular de la Cámara oficial de Comercio de Melilla referente a las tarifas y pasajes que la Compañía Transmediterránea pretende implantar para 1919. —Oficio del señor Oficial de Secretaría don Francisco Saez, solicitando un mes de licencia. —Cuenta de 11275 pesetas por reparación de la Casa Cuartel de los Molinos de Viento. —Oficio del señor Director del Hospital de epidémicos comunicando su clausura y dando cuenta de los servicios prestados por los médicos y dependientes. —Acuerdo de la D. putación provincial en la reclamación de don Esteban Gimenez sobre reparto vecinal.

Modas

Acaba de llegar de Madrid con los últimos modelos de la temporada, la dueña del acreditado Salón de modas, doña Joaquina Ibáñez. Paseo del Príncipe 1, pral.

Un robo

La dueña de la corsetería del Paseo hace saber a su numerosa clientela y al público en general, que hasta fin de mes establece una gran rebaja de precios, por tener que ausentarse de esta.

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la samblea que, con el caracter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente. El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara. El Secretario.—Enrique Rull.

Un robo

Hace algunos días, se cometiò un robo en la casa número 10 de la calle de Pizarro, en el que los ladrones rompieron las cerraduras y la obra de fábrica, de la puerta del terrado. Los amigos de lo del prógimo, no pudieron penetrar y decidieron cambiar de procedimiento, por que notaron, que su presencia habia sido advertida, por la dueña de la casa. Estos se precipitaron hácia la calle y dirigiéndose a la puerta la abrieron violentamente y una vez en el portal preguntaron a la dueña de la casa que clase de desgracias le ocurría. Además manifestaron que eran policías. La puerta fué abierta, creyéndose serian agentes de la autoridad, que iban a prestar auxilio. Los cacos, que eran tres, entraron precipitadamente, provistos de puñales y tapándose los rostros con pañuelos, y amenazándole si gritaba pidiendo socorro. Abrieron armarios, baules y cuantos muebles habia en la casa, valiéndose de una palanqueta. Las ropas las arrojaron al suelo, con objeto de buscar unas monedas de oro, que declaran que existían. La dueña de la casa notó después la falta de un par de pendientes de oro, con brillantes y perlas; otros pendientes de oro, con diamantes; otro par, con unas mo-

nedas de oro; 7 cucharas de pequeño tamaño, nueve cuchillos y otros objetos. Avisada la policía, esta se dedicó a reconocer las inmediaciones, por si habían dejado algún indicio que permitiera seguir una pista. Encontraron en la calle un cuchillo y una pequeña botella de Vermont, pertenecientes a los objetos robados. Además encontraron unos calcetines con las plantas rotas, como de haber andado sin zapatos, para no producir ruido, un pañuelo blanco, un candado roto y un clavo. Desde el día del robo, la policía continuó sus investigaciones y presentó a la señora robada, varios sujetos sospechosos, reconociendo entre ellos, a Rafael García Trujillo (a). El hombre tatuado, de unos 30 años, como uno de los que penetraron en su domicilio. Igualmente reconoció, a Manuel Ruano de las Heras (a) Basura. «El hombre tatuado» y que también usa el apodo de «El apache francés» fué puesto ayer en la Cárcel a disposición del Juez de Instrucción. La policía sigue en las diligencias para capturar al que falta de los cacos y rescatar las alhajas y efectos sustraídos. Felicitamos al jefe de policía señor Rubio y a los agentes que han intervenido.

La manifestación de ayer.

Para festejar la terminación de la guerra.—Discurso del presidente de la Juventud de las Izquierdas. Ayer tarde a las 4 partiò de la Plaza Circular, la manifestación organizada por la Juventud de las Izquierdas, para festejar la terminación de la guerra. Los jefes de los partidos socialista, reformista y republicano señores Hernández, Pérez García y Tuñón de Lara, formaban parte de la manifestación. Acudieron las sociedades obreras con sus estandartes y un numeroso público perteneciente a todas las clases sociales. Los manifestantes recorrieron el Paseo del Príncipe, Puerta de Purchena, las calles de Murcia, Bomba, Granada y Mariana, dirigiéndose a la Plaza de la Constitución. Al llegar a este sitio el presidente de la Juventud de las Izquierdas, don José Campos Peral, pronunció un bello y enérgico discurso. Dió las gracias en nombre de la juventud que pres de por el interés y entusiasmo con que se ha llevado a cabo tan grandioso acto. Más de cuatro años—dice—la humanidad ha sufrido los horrores de la guerra, segando millares de vidas. Lloremos a las víctimas y protestemos de la guerra, la que nos ha dejado, en medio de tantas calamidades una semilla que ya ha fructificado en varias naciones, es la democracia, con sus bellos esplendores de equidad, de libertad y de justicia. Tienen razón los que dicen, que esta ha sido la guerra de las guerras y de las coronas. Nosotros anhela mos que el bello ideal de democrático quede implantado en todas las naciones del Mundo, y entonces amanecerán los horizontes adorables de la Libertad, acabando para siempre las ambiciones guerreras de las familias privilegiadas por ley fatal de las herencias. Grandes aplausos acogieron las palabras del orador. Recomendamos que este entusiasmo y energía que sabe que existe en las almas nobles, se encaucen y avalorando as con la fé, sirvan para conseguir una España grandiosa, llena de vida y actividad. (Grandes aplausos.) Se ocupa de la política local censurándola. El discurso fué tan extenso que nos es imposible rescatarlo, en toda su amplitud y fué tan hermo-

so, que seguramente no hemos rescatado con la belleza de estilo con que le hizo el joven orador, poniéndose a la altura de los grandes tribunos. Se dieron vivas por la terminación de la guerra, que fueron contestados con entusiasmo. La manifestación se disolvió dentro del mayor orden. La autoridad gubernativa ordenó que la Guardia Civil saliera a la calle. En efecto, en la puerta del Gobierno Civil habia dos parejas de caballería, al mando de un cabo. Además tres piquetes del benemérito instituto, estaban distribuidos en diferentes sitios. Y todo el cuerpo de policía, a excepción de dos parejas, acompañaron a los manifestantes. No ocurrieron incidentes. El acto resultó grandioso.

Trianon

El próximo miércoles 20 de Noviembre, estubo en la grandiosa y monumental serie en tres episodios. Famosísima novela del insigne escritor Alejandro Dumas, y editada por la renombrada casa Italiana Milano-Films, de Milan. La interpreta magistralmente la genial y bellísima Condesa Saffo Momo y el notable actor Achille Majeroni. Presentación de bellísimas mujeres. Fotografía impecable. Lujo sorprendente. Ruidoso éxito. Es indudablemente la serie más sensacional y emocionante que se hasta el día.

Guillermo Bodoy Enriquez MEDICO

Consulta: de 2 a 4. Reyes Católicos 5

Campaña frutera

Ayer salió el vapor americano «Túnica» con 32 852 barriles. El «Owego» se probable que sa ga hoy. Noción de la filosofía.—Definición de ella. Según Descartes y Leibniz la filosofía es: «El conocimiento exacto de todas las cosas mediante el empleo legítimo de nuestras facultades». Facultades del alma son, ciertas fuerzas que concebimos en ella como causas especiales de los varios géneros de fenómenos estéticos, procedentes de la sensibilidad, neológicos o de la inteligencia y praxológicos o de la voluntad. El fundador de la escuela ideológica entre los filósofos griegos, fué Platón, apellidado el Divino. El autor de la Lógica fué Tristóteles fundador del sistema filosófico que lleva su nombre. Este es el que escribió el tratado de Dialéctica delineando la forma silogística que informó a la filosofía escolástica con lo cual brillaron los más eximios doctores de la Iglesia. Es admirable el cuadro trazado en los diversos modos de la argumentación, en las formas siguientes: Argumentos en bárbar, feris, baralipon, festino, baroco, datisi y ferison, trazando así la expresión, producto de la alambicada depurada del juicio formado y acabado. Este y Platón son entre todos los filósofos de la Grecia los que formaron con su Antología la base de todos los conocimientos humanos. En los tiempos modernos se desatacan con Descartes, Leibniz y Condillach.

El «cójito ergo sum» de Descartes destruyó el indiferentismo de otras escuelas filosóficas, afirmando por inducción la existencia del alma humana, pues, admitiendo el efecto de pensar que es un hecho induditable e incencioso, hay que admitir forzadamente la causa de que procede. Todas estas conquistas del pensamiento humano en el orden filosófico, de que se enorgullecen las ciencias modernas, se debe al espíritu observador que brota de las egregias facultades intelectuales de los filósofos griegos. Dicho se está de que todos los progresos ulteriores de la filosofía, tuvieron su origen en las escuelas de los sabios de Grecia. Elena de Montalbán (Continuará).

Bibliografía

Tratado de derecho penal, por Franz Von Liszt. Profesor de Derecho en la Universidad de Berlín. Traducción de la 20 edición alemana, por Luis Jiménez de Asúa. Profesor, por oposición, de Derecho penal en la Universidad Central, y adicionado con el Derecho penal español por Quintiliano Sa deña, Profesor de Estudios superiores de Derecho penal y Antropología criminal en la Universidad de Madrid. Tomo III 1917. Hijos de Reus, Editores Madrid. (Volumen XXVII de la Biblioteca jurídica de autores españoles y extranjeros). Un volumen en 4.º de 463 páginas: 12 pesetas en Madrid y 12,50 en provincias. Continúa la act va Casa editoria Hijos de Reus la labor editorial importante iniciada hace poco de dar a conocer en nuestro país la magistral obra del sabio penalista. En el nuevo volumen aparecido, último de la obra, se examinan las formas del delito, en sus distintos capítulos de la consumación y la tentativa, tratando del concepto, la tentativa imposible, el desistimiento, ejecución y perfección del delito, el acto principal y la participación, la codefincuencia, unidad y pluralidad de delitos, simplicidad complejidad y pasando al estudio de la pena, sus clases y diferencias, especies, la medida de la pena en la ley y en la sentencia, la extinción de la acción penal pública, la pena y su extinción. El éxito logrado por la obra en Alemania sea consiguide también en los países de lengua española con esta edición, porque además de una fidelísima traducción la obra lleva numerosas y abundantes adiciones de doctrina, legislación y jurisprudencia penal española, acertadamente escritas por el conocido juriscónsulto Sr. Sa deña. Felicitamos a los editores, por el acierto en publicar esta obra que era necesario en una empresa jurídica tan copiosa y completa como la que han emprendido.

NOTAS BREVES

Multados. Por intervenirles armas prohibidas han sido multados en 10 pesetas, Juan Ruiz Sánchez, Federico Pérez Sáez, Antonio Pefalver Sarabia, José Azor Soriano, Juan Vázquez, José García Romero, José Martín Guerrero, Juan Martínez García, Francisco Jiz Madrid, Juan Cruz Pérez, Eduardo Cruz Pérez y Juan Antonio Arcos Muller. En 100 pesetas ha sido multado por la misma causa Manuel Céspedes Villegas.

Beche condesada

A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

Lea usted EL DIA

Lea V. esto

Bmpneñkaunch y gkume jebe.

¿No lo entiende?

Pues eso quiere decir que no hay palabras para expresar lo bueno que es el jabón

BROTONS

Sombreros borsalinos, gortas inglesas, boinas bilbainas. Corbata barataimas

Sucesor de Rosales y Mibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo.

Información telegráfica y telefónica

Recibida a las cuatro de la madrugada

Política española

Alba en Palacio.—Lo que dice el ministro.

Madrid 17.—Hoy ha estado el ministro de Hacienda, señor Alba, en Palacio, próximamente a las 12 del día. La visita duró una hora y media, comentándose el objeto de ella por ser día festivo.

El señor Alba, interrogado por los periodistas manifestó que como el martes presentará al Congreso el proyecto de transformación de propiedades inmuebles, que es de suma trascendencia, el rey quería conocerlo detalladamente—dijo—y se lo he estado explicando.

En ese programa,—manifestó un reporter—lo abordan los republicanos en el manifiesto publicado. El señor Alba:—Sí, pero son menos radicales que yo. Ya en proyectos anteriores de Hacienda he demostrado ser más atrevido que ellos, especialmente en lo que afecta a la propiedad agrícola.

¿Próxima crisis?—Nuevo gobierno.

Madrid 17.—A causa de la lluvia han estado animadimas las tertulias en el Congreso.

Se comentaba mucho la próxima crisis.—Una personalidad decía, que de no dimitir el gobierno esta semana, durará tres más.

En ese tiempo, se estudiarán los puntos esenciales de la autonomía de Cataluña y la reforma de la Constitución.

Se habla de un nuevo gobierno presidido por Romanones y en el que figurarán Cambó, Ventosa y Rodas. De los reformistas se dice que figurarán Melquades, Pedregal y otros. Se cree que también formará parte, Salvatella.

Esta versión está siendo muy comentada.

El separatismo en Barcelona.—Los republicanos, mauristas y tradicionalistas.—Crecen efervescencia política.—Graves disturbios.

Barcelona 17.—Esta mañana en la Casa del Pueblo se celebró una reunión de los elementos radicales. En ella dió cuenta el señor Giner de los Rios de los acuerdos de la asamblea celebrada en Madrid.

Al mediar la mañana el señor Macías estuvo en el centro Autonomista de Dependientes, dando una conferencia sobre la actitud de las nacionalistas intransigentes, frente a la autonomía.

Pronunció un discurso estridente atacando a Cambó y a la Lliga por

haber estado en el gobierno sin resolver el problema de Cataluña.

Hay que obtener—dijo—la independencia de Cataluña, pase lo que pase y caiga quien caiga. Fué ovacionado.

Al terminar, los concurrentes organizaron una manifestación para ir al consulado de Serbia, para entregar un mensaje.

En la Rambla de Santa Mónica intervino la benemérita disolviéndola a sablazos.

El señor Macías quedó en el centro de la Rambla con 2 o 3 amigos recibiendo un sablazo en la espalda. Se restableció la tranquilidad.

Los centros tradicionalista y legitimista celebraron una reunión política y acordaron unirse, y estar prevenidos para los acontecimientos. Los mauristas se reunieron también deliberando sobre la cooperación circunstancial del partido a los regionalistas.

Considerando que ahora la mayor garantía del orden público está en ellos, por no haber unanimidad, se acordó celebrar nueva reunión para tratar ampliamente del asunto.

La Correspondencia de España.

Madrid 17.—El periódico «La Correspondencia de España» publica un artículo en el que dice, que en los tres últimos días son insistentes los rumores que circulan sobre la catibundía del Gobierno.

Confirma esta creencia, la carta dirigida por Silvela a los Diputados de la mayoría, encareciéndoles que asistan el martes a la sesión desde su comienzo y que permanezcan en la Cámara toda la tarde por necesitar el gobierno ese día, la presencia de sus amigos.

Manifestación monárquica.

Madrid 17.—Esta mañana después del relevo de la guardia en el Palacio real, los elementos monárquicos se situaron frente a la puerta del Príncipe, tributándole manifestación de simpatía al rey, la reina y príncipe de Asturias.

El rey salió al balcón tres veces, siendo aplaudido y vitoreado. Se disolvieron ordenadamente. En el acto figuraron unos 4000 manifestantes.

Papel viejo

Se compran grandes y pequeñas cantidades. SE PAGA BUENOS PRECIOS. Encantada 8.—ALMERIA

Lea usted mañana EL DIA

Noticias generales

El estado de las huelgas

Madrid 17.—Las noticias que se reciben de provincias sobre el estado de las huelgas planteadas, son que en Cadix ha sido solucionada la huelga de Arcos.

En Córdoba sigue igual la huelga de Montoro. De 32 huelgas que había en esa provincia solo 4 siguen sin resolverse.

En Sevilla la huelga de metalúrgicos y cigarrerías sigue igual.

La situación sanitaria mejora.

Madrid, 17.—Sin embargo hay que ser previsores. En el ministerio de la Gobernación las noticias oficiales que se reciben de provincias dicen que decrece la epidemia gripal.

La «Gaceta» publica una R. O. circular para que mientras que otra cosa no aconsejen las circunstancias ingresen al cuerpo de médicos titulares los doctores y licenciados en medicina de los colegios médicos de las provincias respectivas para ejercer el cargo, bastando la justificación de poseer título y tener aptitudes físicas.

Reconcentración de fuerzas

Gijón 17.—Ha causado sorpresa la llegada de un tren militar con el segundo batallón del regimiento de Burgos que está en León. Se concentran también guardias civiles.

Tal aparato de fuerzas se considera inmotivado pues las circunstancias se consideran aquí normales y la celebración de un mitin no se cree haga preciso el exceso de precauciones.

Un incendio

Madrid 17.—Al medio día se ha declarado un incendio en la central de teléfonos interurbanos. El fuego tomó en poco tiempo aterradoras proporciones, produciendo daños de consideración.

Audieron al lugar del siniestro las autoridades y bomberos que tras grandes esfuerzos pudieron dominarlo.

Barcia y la uva de Almería

Madrid 17.—Esta mañana visitó al ministro de Abastecimientos el diputado a Cortes don Augusto Barcia habiéndole de la situación de los exportadores de uva de Almería por la falta de transportes para llevar el fruto a los puertos extranjeros.

El ministro promete que hará cumplir a los navieros sus compromisos, ordenando el envío inmediato de barcos.

Congreso nacional de pesca

Madrid 17.—A las 11 de la mañana en el Ateneo y presidida por el ministro de Marina se celebró la apertura del congreso nacional de pesca la que durará hasta el viernes.

Los ministros de marina de Instrucción Pública y Fomento han autorizado a los funcionarios de sus ministerios para que asistan a dicho centro.

Postes no fué inundado

Madrid 17.—Comunican de Nauen que es inexacto que los oficiales polacos invadieran el ayuntamiento de Postes pidiendo la rendición de la provincia.

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 50 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísima a los convalecientes. Rico pan de alfarer caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6. Bollos francés, catalán y de agua.

se sirve a domicilio. Conde Ofalia núm. 14.

La inundación de Málaga

Madrid 17.—Sigue lloviendo torrencialmente.

Los vecinos de los barrios inundados están en una situación angustiosa, pues sus muebles y ropas han sido destruidos al invadir las aguas sus hogares.

Siguen creciendo las aguas en el Guadalmedina y esto hace temer se extienda la inundación.

Los desperfectos en las líneas férreas son de consideración y esto hace no circular en los trenes.

Los viajeros del expreso detenidos en Cartama por el derrumbamiento de las trincheras por las corrientes, dicen que el viaje fué mi penoso.

La correspondencia se envía a Cadiz para reexpedirla a Madrid por mar.

Se han formado brigadas de obreros para limpiar las calles y los tejados de las casas inundadas y los desagües del alcantarillado.

Las aguas llegaron a tal altura que se hizo preciso utilizar barcos, salvándose varios familias que estaban en un tejado en una desesperada situación.

Aliviando una mejora

Pamplona 17.—Se ha celebrado un mitin que ha estado concurrenciadísimo y después una manifestación para pedir que se resuelva rápidamente el expediente de ensanche de la ciudad.

Asistieron las corporaciones y fuerzas vivas reinando gran entusiasmo.

Valencia inundada

Valencia 17.—En la pasada noche ha llovido mucho, inundándose las casas de la calle de Ruza-

fa. Por fortuna no ha habido que lamentar desgracias.

Extranjero

Alemania a los obreros internacionales

Participan de Nauen que los demócratas independientes han dirigido un manifiesto a los obreros internacionales en el que dicen que la transformación del régimen en Alemania se debe a los esfuerzos de los obreros, soldados y marinos y que las condiciones del armisticio dificultan la consolidación del nuevo estado.

Los políticos anteriores no tenían derecho a quejarse de que se les tratara así, pero ellos merecen otra suerte y es deber suyo luchar contra la política violenta que se les quiere imponer y que ahoga el movimiento revolucionario sembrando gérmenes de nuevas guerras.

Portugal agradecido

Madrid 17.—En el Palacio se ha recibido un telegrama del presidente de la republica de Portugal agradeciendo la felicitación por el término de la guerra.

Expresa el reconocimiento al rey por el interés demostrado siempre en favor de las víctimas de la guerra.

Los ferrocarriles de Alacía y Lorena

Madrid 17.—Telegramas de Nauen dicen que hubo una reunión para determinar las condiciones de entrega de los ferrocarriles de Alsacia y Lorena a las comisiones militares que han de explotarlos.

BUSTOS

Droguería «La Alhambra» Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general. Calle de Granada, 57. Teléfono 22

Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Lea usted mañana EL DIA

Italia y el armisticio

Madrid 17.—Despachos de Roma dicen que los italianos siguen en Venecia el movimiento de avance.

Para cumplir las condiciones del armisticio se han apoderado de importantes poblaciones.

Seguros de vida a los tripulantes de los submarinos. Pase, pero desarmado.

Madrid 17.—Por noticias procedentes de Basilea, se sabe que el secretario de marina pública una circular ordenando a los submarinos que vayan inmediatamente a Inglaterra y les garanticen un seguro de vida de 500 francos para los tripulantes casados y 300 para los solteros.

Los ofrece el inmediato licenciamiento al regresar a Alemania.

Del mismo punto también participan que el general Mackensen ha pedido permiso para que pasen sus tropas a través de Hungría.

Se le permitirá a condición de que vayan desarmadas.

La evacuación alemana

Madrid 17.—De Nauen comunican que el repliegue en occidente se hace con orden y solo hubo pequeñas sublevaciones, por creer que faltaría tiempo para abandonar el territorio en el plazo fijado.

Para parar a las masas desordenadas se ha establecido un cordón de fuezas.

La venida de Wilson

Madrid 17.—Dice de Washington que se ignora quien acompañará a Wilson a Europa.

Se asegura que su estancia se limitará a presidir la primera sesión de la conferencia de la paz.

Pro aliados

San Sebastian 17.—Participan de Irun que al medio día el Ayuntamiento, con banderas, bandas y un inmenso gentío estuvo en el puente internacional para recibir a las autoridades francesas y al Ayuntamiento de Handaya que llegaron para asistir al banquete de simpatía por los aliados, que en dicho punto se ha celebrado.

Un almirante ligero

Madrid 17.—Transmiten de Paris que telegramas de Berna dicen que el almirante Tiptz, abandonó Alemania antes de declararse la revolución, internándose en Suiza.

Portugal agradecido

Madrid 17.—En el Palacio se ha recibido un telegrama del presidente de la republica de Portugal agradeciendo la felicitación por el término de la guerra.

Expresa el reconocimiento al rey por el interés demostrado siempre en favor de las víctimas de la guerra.

Los ferrocarriles de Alacía y Lorena

Madrid 17.—Telegramas de Nauen dicen que hubo una reunión para determinar las condiciones de entrega de los ferrocarriles de Alsacia y Lorena a las comisiones militares que han de explotarlos.

BUSTOS

Droguería «La Alhambra» Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general. Calle de Granada, 57. Teléfono 22

Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Lea usted mañana EL DIA

Un mensaje

La Federación de Sociedades obreras de Almería, ha dirigido el siguiente Mensaje a los Presidentes del Consejo de Ministros de las naciones aliadas.

Señor: Al inaugurarse la nueva era de la justicia y redención para los pueblos; al extinguirse con los ecos del último cañonazo en los puntos de batalla, aquella sociedad de violencias, intolerancias y tiranías patrocinadas por el cesarismo a empujón; todos los hombres de buena voluntad levantan la voz para bendecir a los egregios guías que llevaron a las democracias por el sendero de la guerra, a la victoria del bien humano.

La Federación de Sociedades obreras de Almería, en esta hora solemne, tiene el honor de expresar a V. E. su entusiasta adhesión a la causa gloriosamente sustentada por los aliados, y le envía su parabién con el testimonio de su paternal consideración.

Almería 17 Noviembre 1918. Firman este Mensaje la Federación obrera y nueve sociedades más que la integran.

500.000 almendros

Arboles frutales de todas clases de Aragón. Informes y catálogos Aznar, Tenda y C. S. en C. Príncipe 27 ALMERIA

DONATIVO

La Compañía del Sur ha donado a la Junta provincial protección a la infancia y represión de la mendicidad, el importe de lo recaudado en las estaciones de la provincia desde octubre de 1917 a de Julio de 1918 por el 60 por 100 de exesos por recaudación por almacenajes y paralización material. Su importe total es de 1.437.73 pesetas.

ROYALTY

Acreditado calzado americano Royal CLASE ESPECIAL CON PISO DE GOMA

Los más cómodos y elegantes. Por su duración ilimitada, los más económicos. No se deforman. Exclusiva para Almería y su provincia. Pedro Plaza Granados. P. del Príncipe, 13.

DR. J. COMPANI

MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona. 18 años titular de Alhama

HOTEL CONTINENTAL

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos Andén de Costa, 46.—Almería. Servicio combinado de domicilio a domicilio Agentes en Barcelona Señoras Amargual y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13 Don Sebastian Robirosa Plaza de Palacio

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas AGENCIA EN ALMERIA Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 p. tel acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso. Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 1 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

CARBON BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS Kilo, pesetas 0.15 Arroba, id. 1.65 Quintal de 46 kilos, id. 6.50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante. DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES Plaza de Careaga.

Relojería Suiza

Daniel de Santos Optico Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas Se hacen toda clase de composuras. P. del Príncipe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

Auunciad en EL DIA.

Directo para New-York

El 17 del corriente llegará a este puerto un rápido trasatlántico que cargará barriles para New-York. Este es el último vapor que cargará barriles para dicho destino y como no ha de estar mas de un día en puerto, se ruega a los señores cargadores pidan con tiempo el buque que necesiten y tengan la carga y documentación lista para el día 16.

Para más informes su Agente Antonio González Egea

VAPORES FRUTEROS para Londres

Hacia el 21 de Noviembre corriente estará en puerto el rápido vapor frutero X que cargará y saldrá directo para su destino. Como este barco no traerá mas hueco que el que de antemano se le contrate, se invita a todos los Cargadores hagan sus compromisos de carga inmediatamente, con los señores Gabriel González y C. —Martínez Campos, 18.

Vapores fruteros de Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

Ponemos en conocimiento de los señores productores y casas consignatarias de barriles de uva, que tendremos dos vapores con destino a Inglaterra los días 18 y 20 del corriente. Para huecos e informes, sus consignatarios Hijo de Ricardo Giménez S. en C.